

Editado por: María Carolina Ramírez Bonilla | mcr Ramirez@larepublica.com.co

Economías de la región tendrán caída de hasta 13,9% este año

HACIENDA. EN LA ACTUALIZACIÓN DE LAS PROYECCIONES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE PARA 2021 SE DESTACÓ QUE PERÚ (6,5%) Y CHILE (5%) SON LAS NACIONES DE LA REGIÓN QUE MÁS SE RECUPERARÁN

BOGOTÁ

En el reciente informe actualizado de las proyecciones económicas para América Latina y el Caribe elaborado por el Fondo Monetario Internacional (FMI), se detalló que las economías de la región que registrarán las mayores contracciones del PIB al cierre del año son las de Perú y México con bajas de 13,9% y 10,5%, respectivamente. Ambas economías tendrán caídas por encima del promedio de la región, el cual es de -9,4%.

Estas estimaciones están condicionada a la recuperación del mercado petrolero y el control de los rebrotes del nuevo coronavirus, por lo que Alejandro Werner, director del departamento del Hemisferio Occidental del FMI, recomendó que "las políticas de contención y mitigación deben ser calibradas adecuadamente para evitar una segunda ola pandémica y gestionarlas de forma localizada conforme se vayan presentando los nuevos brotes".

Sobre la profunda caída de la economía peruana, el FMI anotó en el informe que se debe a que se ha registrado una demanda externa más débil y un periodo de cierre más largo de lo esperado, los cuales no han logrado ser compensados con el significativo apoyo económico que ha anunciado el Gobierno, por lo que se han dado grandes pérdidas de empleo.

Mientras que el retroceso que registrará México se debe a que "las secuelas del brote en este país se ven agravadas por la caída de los precios del petróleo, la volatilidad de los mercados financieros internacionales, las interrupciones en las cadenas de valor mundiales y el debilitamiento de la confianza empresarial, como también se refleja

LAS PROYECCIONES PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Cifras en %	Proyecciones				Diferencia respecto a las proyecciones de abril 2020	
	2018	2019	2020	2021	2020	2021
Perú	4	2,2	-13,9	6,5	-9,4	1,3
Colombia	2,5	3,3	-7,8	4	-5,4	0,3
Venezuela	-19,6	-35	-20	-5	-5	0
Argentina	-2,5	-2,2	-9,9	3,9	-4,2	-0,5
México	2,2	-0,3	-10,5	3,3	-3,9	0,3
Brasil	1,3	1,1	-9,1	3,6	-3,8	0,7
Chile	3,9	1,1	-7,5	5	-3	-0,3
América Latina y el Caribe	1,1	0,1	-9,4	3,7	-4,2	0,3
Sin Venezuela	1,8	0,8	-9,2	3,9	-4,2	0,4
América del Sur	0,4	-0,1	-9,5	3,9	-4,4	0,5
Sin Venezuela	1,4	1	-9,2	4,2	-4,4	0,6

Fuente: FMI | Gráfico: LR-GR



Alejandro Werner
Director del departamento del Hemisferio Occidental del FMI

"La prioridad inmediata de la política fiscal es continuar protegiendo vidas y medios de subsistencia, en medio del espacio fiscal limitado que hay en la región".

Siganos en:
www.larepublica.co
Con el informe completo de la actualización de las proyecciones de la región.

en la disminución de la inversión previa a covid", citó el FMI.

Luego de Perú y México, se encuentran Argentina (-9,9%) y Brasil (-9,1%) en el tercer y cuarto lugar con las mayores caídas. Mientras que Chile y Colombia se destacan por ser los mercados, entre los más grandes de la región (dejando de lado a Venezuela), que registrarán las menores contracciones este año con -7,5% y -7,8%, cada uno.

A los que más les profundizaron la caída

Los países a los que más les profundizaron las caídas en el nuevo informe frente a lo estimado en abril fueron a Perú y Colombia. Cada uno registró reducciones de 9,4 puntos porcentuales y 5,4 puntos porcentuales, respectivamente, frente a lo proyectado por el FMI durante abril. Luego se encuentran Argentina con una diferencia de 4,2 puntos porcentuales, seguido de México con 3,9 puntos porcentuales, Brasil con 3,8 puntos porcentuales y Chile con tres puntos porcentuales. Estas reducciones ya incluyen los resultados del PIB del primer trimestre que han presentado los países de la región.

LA RECUPERACIÓN EN LA REGIÓN

El FMI detalló en el informe que la economía local será la tercera que registrará la mayor recuperación el próximo año, con un crecimiento de 4%. Los dos primeros mercados son Perú con 6,5% y Chile con 5%. Las economías de estos países crecerán por encima del promedio regional que según el FMI será de 3,7%.

Los países que registrarán las menores recuperaciones son México, Brasil y Argentina, cada uno con 3,3%, 3,6% y 3,9%. Teniendo en cuenta esto, Werner enfatizó en que la política monetaria de cada territorio se

debe seguir acomodando a los cambios de la crisis y la reducción de tasas de interés por parte de bancos centrales debe llevarse a cabo siempre y cuando sea posible.

El organismo también resaltó que la recuperación estará condicionada a la dependencia de cada economía. Las economías dependientes del turismo caerán 10,3% en 2020 y crecerán 4,8% en 2021. Mientras que los dependientes de commodities podrían tener un crecimiento de 3,5% en 2020 y de 3,2% el próximo año.

PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO
pvargas@larepublica.com.co

Bolsas mundiales caen por temor a virus en EE.UU. y opacan buenos datos en Europa

WASHINGTON

Las acciones mundiales se hundían y activos seguros como los bonos del Tesoro y el oro subían el viernes, ya que los inversionistas ponían en la balanza las esperanzas de que Europa siga con su recuperación frente a la preocupación por el número récord de nuevos casos de covid-19 en Estados Unidos.

La zona euro "probablemente haya pasado" lo peor de la crisis económica, dijo la presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, al tiempo que instó a las autoridades a prepararse para una posible segunda ola.

Los casos de coronavirus se elevaron en todo Estados Unidos en al menos 39.818 el jueves, el mayor alza diaria hasta la fecha. El gobernador de Texas suspendió de forma temporal la reapertura del estado el jueves ante el incremento de las infecciones y las hospitalizaciones.

El índice mundial de acciones de Msci cedió 1,25% tras los amplios declives en Europa y las escasas ganancias en Asia. La medición ha subido cerca de un 40% desde sus mínimos de marzo.

"Aunque seguimos viendo algunos números muy aterradores sobre el virus en Estados Unidos, no están afectando realmente a la confianza, al menos no de forma sostenida", dijo Timothy Graf, de State Street Global Advisors.

En las operaciones de media tarde en Wall Street, los tres principales índices perdían en torno a 2%. El euro avanzaba frente al dólar y se dirigía a su mayor subida semanal en tres semanas.

Los temores en torno a una recesión económica por el aumento de casos de coronavirus en Estados Unidos ayudaban a impulsar a los activos considerados seguros.



La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, aseguró que se pasó lo peor.

TRANSPORTE. LA AEROLÍNEA OBTUVO UN SEGUNDO PAQUETE DE AYUDA ESTATAL

Air France-KLM recibió US\$3.800 millones

BOGOTÁ

El gremio de aerolíneas en el mundo, Iata, ha sido enfático en asegurar que este será el sector más afectado después de la pandemia y cada mes, al actualizar sus pronósticos, estos toman una posición más negativa. Es por esto que algunas aerolíneas están recibiendo ayudas.

Este es el caso de la empresa Air France-KLM que recibió un segundo paquete de ayudas del estado. Luego de haber obtenido recursos de Francia ahora lo hace de Holanda.

Según información publicada por el Diario Financiero "la unidad holandesa de Air France-KLM ha recibido un paquete de

soporte de 3.400 millones de euros (US\$ 3.817 millones) respaldado por su estado de origen. Este monto le sigue a los más de US\$7.000 millones de fondos de rescate para la parte francesa de la aerolínea desde París".

Estos préstamos permitirán a KLM superar la actual crisis de covid-19 y prepararse para el

futuro: "el paquete de financiamiento holandés comprende una línea de crédito revolving de 2.400 millones de euros de 11 bancos holandeses e internacionales garantizados en un 90% por el Estado holandés", citó el medio internacional.

MARÍA CAROLINA RAMÍREZ B.
@mcr Ramirez